Opinión



Francisco Miranda Hamburger framir@portafolio.co Twitter: @pachomiranda

CARTA DEL DIRECTOR

El rumbo de Ecopetrol

ov se llevará a cabo en Bogotá una asamblea extraordinaria de accionistas de Ecopetrol en las que se elegirán los nuevos miembros de su junta directiva. Esta es una coyuntura crucial para la 'joya de la corona' del Estado va que este órgano de dirección será el encargado de no solo marcar el rumbo futuro del grupo empresarial más importante del país sino también definir estratégicamente cómo se integra a la política energética del presidente, Gustavo Petro.

Desde antes de tomar posesión en agosto pasado el primer mandatario ha insistido en su postura crítica frente a la exploración futura de hidrocarburos en el territorio nacional. Posición que ha sido tanto defendida por su ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, como interpretada menos verticalmente por su ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo. La semana pasada, ante la caída del peso ante el dólar, tanto el jefe del Estado como los dos miembros de su equipo económico dieron sendas declaraciones que ratifican la continuidad de los contratos petroleros vigentes.

La pregunta que quedó en el aire compete a los próximos contratos de exploración y explotación de petróleo ygas, sin los cuales el futuro del sector-y con él el de las finanzas públicas- se perfila incierto. Y es ahí precisamente donde reposa un pilar fundamental para la actual estrategia a 2040 de Ecopetrol, que combina el crecimiento en la producción de hidrocarburos con el avance en la transición energética y la sostenibilidad.

La dirección del grupo bajo Felipe Bayón ha planteado una hoja de ruta a 18 años en la que estiman generarle al país entre \$13 y \$20 billones al año en dividendos re-



La nueva junta directiva de la 'iguana de los huevos de oro' debería continuar la ruta actual a 2040 que combina más producción con transición energética".

galías e impuestos, subir el Ebitda anual a entre \$49 y \$53 billones y que provenga hasta en 50% de negocios de bajas emisiones, generar 230 mil empleos no petroleros y reducir a la mitad las emisiones totales de CO2 al 2050.

La actual administración de Ecopetrol está construyendo esa perspectiva optimista, que integra descarbonización e inversiones amigables al ambiente, desde un presente sólido y con resultados históricos. El primer semestre de este año fue el meior reportado por el grupo con una utilidad neta de \$17 billones, más que los \$16,7 billones ganados en todo el 2021. Esto es literalmente una 'iguana de los huevos de oro'.

Pero para sostener este camino las sombras sobre el futuro de la exploración petrolera y gasífera en Colombia deben disiparse de inmediato. De hecho, la estrategia corporativa en el más corto plazo -que cubre de hoy al 2024 y requiere inversiones entre 17 y 20 mil millones de dólares- contempla avances exploratorios como el Cari-

be offshore- que ya ha dado alentadoras noticias con Uchuvay Gorgon-, recuperación en la producción e inversiones, resultados positivos en refinación, la expansión de la operación Permian en EE. UU., nuevos negocios de transmisión eléctrica con ISA v seis alianzas para desarrollar hidrógeno verde, entre otros. En otras palabras, la incertidumbre que azota la industria de hidrocarburos en el país genera efectos negativos sobre proyectos e inversiones hoy y en unos años.

La nueva junta directiva tiene en sus manos la definición de continuar con una estrategia corporativa que encarna la gradualidad de la transición energética: aumenta la producción de hidrocarburos a partir de sólidas reservas para robustecer los otros eslabones de la cadena, descarbonizar los negocios y proteger la sostenibilidad. Una contundente señal tanto de esa apuesta a la continuidad como de la confianza en esa Ecopetrol del futuro basada en renovables, petróleo y electricidad sería la ratificación de la actual administración.